

Valor del ejemplar:  
Méx. U.S.  
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00  
Domingo \$20.00 \$1.50

# EL MANANA

www.elmanana.com  
48 Págs. 7 Secciones

VIERNES 6 DE JULIO DE 2018

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE



■ **REBELIÓN.** Destapan "charrismo" de Romero Deschamps.

## Presionan a petroleros para reelegir a Deschamps

Villahermosa, Tabasco  
Agencia Proceso

Trabajadores petroleros activos denunciaron que se les está obligando a firmar un documento "de apoyo" para que el dirigente nacional del sindicato, Carlos Romero Deschamps, no deje el cargo.

Lo anterior, en respuesta a la advertencia del nuevo presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, de acabar con el "charrismo" en el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM).

Un grupo de petroleros contactó al corresponsal de Proceso para informarse sobre las presiones que están recibiendo de líderes sindicales locales para que firmen el referido documento, pero la gran mayoría, informaron, se niega y que, por el contrario, apoyan totalmente al presidente López Obrador para "limpiar" de corrupción y cacicazgos el STPRM.

Los informantes pidieron omitir sus nombres porque aún están temerosos de las represalias, pero anunciaron que a partir de la próxima semana iniciarán contactos entre las seis secciones sindicales que operan en Tabasco (14, 26, 29, 44, 48 y 50) para organizarse y participar en elecciones "democráticas como lo ofreció Andrés Manuel (López Obrador)", en la renovación de las secretarías generales del sindicato petrolero en la Región Sur.

### HOY ESCRIBEN

ACORDAMOS QUE ELLOS YA NO SON DE LA "MAFIA DEL PODER" Y YO YA NO SOY UN "PELIBRO PARA MÉXICO".



- ▶ **Fortino Cisneros Calzada**  
Análisis
- ▶ **Alejandro Govea Torres**  
Enlace Político
- ▶ **Raymundo Riva Palacio**  
Estrictamente Personal
- ▶ **Carlos Ramírez**  
Indicador Político



9 771870 230002

▶ Malgastó 53 millones de pesos para su defensa ◀

# Desamparó la SRE a migrantes en EU

**Detecta ASF irregularidades; desprotegió a connacionales ante medidas de Trump**

Por Mathieu Tourliere  
Agencia Proceso

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en el programa de protección a los mexicanos en Estados Unidos, que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) lanzó a principios del año pasado para defender a los connacionales ante las medidas antiinmigrantes del presidente Donald Trump.

En su auditoría, el órgano fiscalizador determinó que la SRE malgastó 53 millones de pesos y no tenía el desglose de las erogaciones en acciones de defensa a mexicanos. La ASF realizó 16 observaciones—de las que la dependencia sólo solventó una— y concluyó que la Cancillería incumplió "con las disposiciones legales y norma-

### ENDURECEN MEDIDAS

Los arrestos y deportaciones de migrantes van en aumento en EU por varias razones, entre las que destacan:

■ La contratación de 10 mil nuevos oficiales para la Oficina de Inmigración y Control de Aduana (ICE) de Estados Unidos.	■ Fin a la discreción procesal después del arresto de migrantes, que garantiza la deportación de la mayoría de indocumentados.	■ Limitaciones impuestas por el gobierno contra ciudades santuario en el tema de protección.	■ Nuevas obligaciones para los estados que implican total cooperación con ICE.
<b>90%</b> de los migrantes detenidos son hombres	<b>86%</b> de detenidos son mexicanos y centroamericanos	<b>4 de cada 10</b> deportados vivió en EU dos años o más	<b>2 de cada 10</b> deportados vivió en EU cinco años o más

### Investigan la intervención de consulados

▶ La ASF también detectó irregularidades en la contratación de los prestadores de servicios, que los consulados pagaron para realizar "diversas actividades de apoyo" a los mexicanos en EU.  
▶ Observó que los contratos no contemplan "los conocimientos, perfiles y experiencia" de los prestadores de servicios profesionales y determinó que, 55 de los 70 asesores contratados por los

consulados de Dallas, Los Ángeles, Nueva York y Tucson—por un monto total de 289 mil dólares—no pudieron comprobar que efectivamente realizaron los servicios.

▶ El Consulado de San Antonio, por su parte, pagó 702 mil pesos a un prestador de servicios que no entregó los documentos "que debían proporcionarse para sustentar los servicios prestados".

tivas aplicables en la materia".

El 22 de febrero de 2017, apenas un mes después de la toma de posesión de Trump como presidente estadounidense—después de una campaña electoral marcada por sus promesas de ir en contra de los migrantes indocumentados—, la Secretaría

de Hacienda y Crédito Pública otorgó mil 70 millones de pesos de recursos extra "de carácter excepcional" a la Cancillería para defender a los mexicanos en Estados Unidos a través de su red de 50 consulados.

De este monto, la ASF revisó 480 millones de pesos, que

la SRE derivó a ocho consulados y a la creación del llamado Mandato para la Estrategia de Fortalecimiento para la Atención a Mexicanos en Estados Unidos de América, una estrategia articulada alrededor de cinco ejes, entre ellos la representación legal de los connacionales y fon-

dos para el traslado de personas.

El órgano fiscalizador detectó que la Cancillería gastó los 4 millones 831 mil dólares destinados al traslado de personas en "contrataciones para la elaboración de materiales audiovisuales informativos, implementación y estrategias en redes sociales, así como difusión del material informativo en plataformas digitales móviles".

No sólo esto: al revisar algunos de los materiales audiovisuales pagados con los fondos de traslado de personas, la ASF se percató que el Consulado de México en Nueva York gastó 46 millones de pesos en materiales sobre protección preventiva para los mexicanos en Estados Unidos "sin acreditar la entrega total de los servicios".

La SRE tampoco proporcionó la información detallada sobre la distribución del gasto efectuado en los llamados "litigios estratégicos", que eran parte de los 354 millones de pesos otorgados al Mandato para la Estrategia de Fortalecimiento para la Atención a Mexicanos en Estados Unidos.

EN RED  
elmana.com

**Quedan dos GRANDES**

◆ Neymar exhibirá hoy su magia cuando Brasil enfrente a Bélgica en cuartos de final. En tanto, Mbappé enfilará a Francia ante Uruguay para obtener el pase a semifinales.

Copa Mundial de Fútbol  
**RUSIA 2018**

COBERTURA DEPORTES

**Viven entre peligro e incertidumbre**  
▶ En la calichera, ni escrituras ni servicios / REYNOSA

## Nace tormenta Beryl en océano Atlántico

**Onda tropical provocará lluvias en áreas de 16 estados**

Ciudad de México  
Agencia NTX

El comisionado Nacional de Protección Civil informó que la tormenta tropical Beryl, que se formó este jueves en el océano Atlántico, hasta el momento no afecta al territorio nacional.

Tras dar a conocer la formación del fenómeno hidrometeorológico, indicó que éste se ubica aproximadamente a cuatro mil 905 kilómetros al este de las costas del estado de Quintana Roo.

A través de su cuenta de Twitter, agregó que la tormenta tiene vientos de 65 kilómetros por hora, con rachas de 85 kilómetros por hora y se desplaza hacia el oeste a 26 kilómetros cada hora.

En este escenario, la onda tropical número 12, así como una

zona de inestabilidad atmosférica localizada en el norte del país, ocasionarán tormentas de diversa intensidad en regiones de al menos 16 estados del territorio nacional.

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) detalló en su reporte más reciente que un temporal de lluvias generará tormentas puntuales intensas en el norte de Coahuila, el sur de Veracruz, el norte de Oaxaca y en Chiapas.

Además muy fuertes en regiones de Nuevo León, Tabasco y Quintana Roo, y fuertes en Chihuahua, Tamaulipas, Durango, San Luis Potosí, Querétaro, Hidalgo, Puebla, Campeche y Yucatán.

De igual forma se prevén vientos fuertes con rachas superiores a 70 kilómetros por hora y posibles tolveneras en Sonora, Chihuahua, Coahuila y Durango, y rachas de viento superiores a 50 kilómetros por hora en entidades de la Mesa Central y en el Valle de México.



■ **TRAYECTORIA.** La tormenta tropical Beryl tiene vientos de 65 kilómetros por hora.